

La Vanguardia

Organo del Partido Socialista—Defensor de la clase trabajadora

ASO XV—NÚMERO 993

JUEVES 28 ENERO DE 1909

5^o
EL NÚMERO

AVISOS—Se reciben hasta las 7 de la noche—La recepción y la administración no se responsabilizan de los contenidos de los avisos.
Todo lo que concierne a la administración del diario—avisos, giras, suscripciones, etc.—debe ser dirigido al administrador. No se aceptan avisos de bebidas alcohólicas.

DIARIO DE LA MAÑANA
Dirección y Administración: Unión, Telef. 3570, Av., BUENOS AIRES
888-DEFENSA-888
Cooperativa Telef. 690—Sud

SUBSCRIPCIÓN
En la capital e interior (por mes) \$ 1.000 y más \$ 1.75
Interior \$ 1.000 y más \$ 1.75
PAGO ADELANTADO

5^o
EL NÚMERO

LA CAMORRA MUNICIPAL

El intendente Güiraldes modifica una ordenanza sanitaria en cambio de votos o dinero para comprarlos

PARA LAS ELECCIONES NACIONALES DE 1910

Un nuevo número de la celebración del Centenario

Denunciamos ayer el hecho inaudito cometido en la memoria anual de la Sociedad de Fabricantes de Ladrillos de la Capital. Con ingeniería admirable, comunica el intendente Güiraldes a sus consuecos de la oficina del intendente municipal de la Capital, señor Güiraldes, la modificación de una ordenanza incoherente para los empresarios obreros obligando para las elecciones de 1910 a proporcionar cada uno de los votantes 6 en su defecto 200 \$ para pagar dichos votos. En garantía del cumplimiento del convenio, cada socio ha de estar en manos de su presidente dos acciones del edificio social, de 100 \$ cada una. En el balance anual de la sociedad figura una suma entregada al señor Ferrera, intermediario en el asqueroso tráfico, para los gastos de la solicitud al señor intendente.

Si dijéramos que en la concesión de favores oficiales en cambio de elementos obreros, se trata de una nueva en esta ciudad, exageraríamos. Está en la conciencia de todo el mundo que la política criolla de la clase obrera no conoce más medios que la manipulación, el soborno, el voto venal y el fraude.

EL PRESUPUESTO

El señor Avellaneda a pesar de sus chuchos no despierta ni un rizo de agresividad en el hombre de vigor... En la última reunión celebrada por el gabinete para tratar el presupuesto, todos los ministros, y el mismo señor Figueroa, estuvieron cobardes en cuanto a tomar medidas que representaran un agravio para el ciudadano; sólo el señor Avellaneda se atrevió a proponer el envío de una nota a ese cuerpo legislativo, reclamando el pronto despacho del proyecto de gastos y recursos para el año que corre.

Nadie había sospechado hasta ahora que el señor Avellaneda, que es el más juicioso, la sanción del presupuesto, sin que ninguna medida defensiva ni defensiva fuera de cuenta y glosa de los políticos que en estos bandos, sería cosa de hacer acabar. Y ya estamos hartos de ver unas cosas anormales que perjudican la situación del país y llevan el descrédito al extranjero!

Lo importante será saber en cuánto ha crecido el déficit del presupuesto... asciende a 3.500.000 pesos—la comisión del Senado. Sabemos que los aumentos en los sueldos de los empleados superiores están desorbitados, pero no sabemos a cuánto ascienden los aumentos provenientes de la reducción de partidas para instituciones públicas.

Si se da un déficit substancial, y el ministro Frondozo, que tiene gran inventiva para allanar todas las dificultades, lo cubrirá elevando el cálculo de los recursos en la suma que representen de más los gastos.

En último caso, si los recursos actuales no dan la cantidad, se creará un nuevo impuesto para los pobres.

Es un recurso fácil y barato al que no tendría empacho en apelar este gobierno a mediocridad desalentadora.

LAS "LETRAS" DE MENDOZA

A pesar de lo que a gran todos los que están más o menos ligados al punto negociado por el Sr. Cívica, su papel pintado no fue solicitado nunca por el comercio. Por el contrario, este lo recibió con desconfianza primero, después empezaron sus "letras" a ser rechazadas por los comercios, en los mercados y en todas partes. Ahora, el que se anima a recibirlo lo hace con un descuento de 10 céntimos y dentro de poco no habrá descuento por grande que sea, capaz de inducir a nadie a cargar con el clavo.

En vista de ese rumbo, parece que el señor Figueroa—Alcorta, vicepresidente en ejercicio, dará por fin el decreto que debe poner fin a esa situación.

Por las mujeres y los niños

UNA DENUNCIA MÁS
Un obrero, que solicita la reserva, nos comunica que en la fundición de tipos de la señor Castillo Micalovich y Cia., situada en la calle Sincilar 1146, se viola la ley que reglamenta el trabajo de las mujeres y los niños.

La ciudad prohíbe el empleo de menores de 14 años en las industrias reputadas insalubres, que especifica el decreto legislativo de la misma y entre las que se halla la fundición de tipos.
Según nuestro denunciante, el industrial nombrado ocupa criaturas de 12 años de edad, con el agravante de haber recibido el señor Micalovich varias notas de la comisión pro vigilancia de la ley, a las que contestó que no se encontraba en posición de pagar los aplazados del certificado de nacimiento.

La pandilla autonomista, se hizo evidente que ni aún en la Capital, en el centro de la civilización argentina, en la ventana por donde nos ven del exterior, se nos evita el doloroso y repugnante espectáculo.

La maniobra canallesca de "entregar" a esa camarilla "la situación" de la Capital como se dice también en la política de Curuzú Cuatía de Puan cuando el gobernador nombra intendente municipal y comisario de policía del mismo bando, está dando en nuestra gran ciudad sus más genuinos frutos.

Sólo que en este caso el cinismo y la infamia de la camorra en el poder excede todo lo visto hasta ahora.
La memoria de los fabricantes de ladrillos revela cosas tan estupidas, que no podemos ver en ella sino una denuncia intencional de hombres irritados por los bajos manejos de la banda de salteadores políticos que los gobierna. Sin exigir compensación alguna en dinero, dice el documento una línea antes de hablar de los 10 votos o los 200 \$. Aquí asoma la creencia vulgar de que se puede ser un vil traficante de votos sin ser un ladrón público, efectivo o en potencia. No creemos que el señor Güiraldes vaya a compartir con su proxeneta Ferrera los 200 \$, porque es bastante rico para no necesitarlos. Pero exhibimos su complacencia en el "mundo tráfico" como una muestra acabada de la ruindad y la torpeza de la oligarquía que nos roba y nos gobierna.

Parlamentarias

Senadores
La comisión de presupuesto inició ayer el estudio del anexo correspondiente al departamento de guerra. El ministro Aguirre concurrió a las dos reuniones que celebró aquella.

Hoy quedará terminado el anexo de guerra y se comenzará a estudiar el correspondiente a obras públicas.

Se asegura que la comisión presentará el despacho del estado próximo, accediendo al pedido que le hiciera la mayoría del Senado.

Un "canard" de "El Diario"

POBRE MORGARI!
"El Diario" de anoche publica una fotografía de nuestro valiente compañero Oddino Morgari, diputado por Turín en el parlamento italiano.

"El Diario" se sabe—está siempre bien informado, como toda la prensa rica, y por eso transforma al "periodista" en el pintor Morgari, muy conocido por algunas "las telas que expuso" en los concursos internacionales, en los cuales obtuvo menciones muy honoríficas.

Nuestros, mirando la cara buena del pacífico filósofo de Oddino Morgari en una columna del "Diario", acompañada de la noticia de su fallecimiento, sentimos un gran dolor; mas pronto pudimos consolarlos, porque constatamos el "canard" de "El Diario", que no tiene escrúpulos en hacer morir a hombres llenos de salud.

En efecto, Morgari se encuentra en estos días en Calabria—como redactor viajero del diario "Avanti"—donde desarrolla una obra admirable y heroica en favor de las víctimas del terremoto, y desde donde envía al diario y al "Diario" de Roma interesantes y correctas correspondencias.

Si, por desgracia, el "canard" de "El Diario" hubiera sido una verdad, todos los trabajadores, todos los socialistas de Italia y de Europa habrían sentido la desaparición de un símbolo viviente del espíritu de sacrificio, de la serenidad, del trabajo tenaz y obscuro, mas feroz como por el causa de la emancipación social.

El único que habría podido ser el zar de Rusia el toro verdugo coronado, que jamás perdonaría a Oddino Morgari su iniciativa de acogerle a sí mismo si el emperador de la hora llegaba a entrar en Italia.

El parto de los montes

De un momento a otro firmará el vice en ejercicio el anunciado decreto ordenando al gobierno de Mendoza que retire de circulación las letras de tesorería.

Los considerandos de ese decreto están basados en las apreciaciones hechas a respecto por la Caja de Conversión.

Se dice que ese decreto será de carácter general para todas las provincias, a fin de evitar otras emisiones, y particular en cuanto a las letras de tesorería que ha emitido.

¿Quiénes son ellas?
A los señores que están en el presupuesto se les ha ocurrido reclamar de la comisión administradora de la Lotería juntamente con la planilla de sueldos, una lista de las señoras quienes el juego nacional favorece haciéndoles entrega de decenas de billetes.
Pecado terrible! El señor Bonifacio, ex casado de barrio y hoy presidente de la comisión lotería, se ha visto en la dura necesidad de negar esos datos a la comisión del Senado.
Quiere decir que la lotería tiene sus

fondos secretos: las comisiones que se ganan las danzas entre quienes se reparten decenas de billetes que aquellas traspasan luego a los agencieros.
Como revelar esos secretos de Estado! Es seguro que la Lotería costea el automóvil a más de una dama de importancia de los que pasean sus vanidades en Palermo.
No habrá más de una parenta o amiga de los ministros, del mismo señor Figueroa, en esa lista que nadie podrá arrancar de sus poseedores?
El público debe saber a qué fines se destina su dinero, aunque padezca el orgullo de algunas damas. Pero no lo sabrá. Si al menos esto indujera a algunos a no jugar a la Lotería!

Espectáculos bárbaros

ASALTO DE BOX
¿Qué hacen la policía y la municipalidad?
Hoy se efectuaron en el salón de la Unión Operal Italiano un asalto de box entre dos campeones, Coula y Williams, que van a disputarse la supremacía de la agilidad y de la fuerza; vale decir, la supremacía de la "trompaduría".

Es posible que, como ocurriría pocos meses hace en la Sportiva, los campeones salgan estropeados del asalto.
No es el box el mejor ejercicio para desarrollar la musculatura y menos aún el box brutal—en el que el amor propio entra por medio—que rompe las quijadas o causa otros "desperfectos" en el cuerpo.

La municipalidad y la policía deben prohibir el asalto que se anuncia para hoy.
Espectáculos bárbaros ya los vemos a diario en las provincias revolucionadas o "reaccionadas" por el presidente Figueroa.

El negocio del sanatorio

ESTÁ EN BUEN CAMINO?
Cómo lo podría uno de los dueños
Aunque el ministro del Interior se ha expresado contra la propuesta de adquisición del sanatorio Llovet, uno de los propietarios, el doctor Luis Agote, continúa haciendo el reclamo al negocio, con la seguridad, tal vez, de tutular sobre la opinión del señor Avellaneda.

El doctor Agote es amigo y contortado del presidente, y cuñado del señor Dávila, redactor principal de "La Prensa", la cual, como se sabe, está al servicio de la reacción oligarquizante. Claro está que su insistencia en favor de la realización del negocio anunciado, es una advertencia al ministro del Interior, quien cederá fácilmente a los deseos del jefe del Estado y de la camorra reaccionaria.

El médico presidente dice a un diario amigo que la capacidad actual del sanatorio es para cincuenta enfermos, sin aglomeración, lo que significa que no se puede admitir más de ese número, so pena de tener una sucursal de la Morueca en vez de un sanatorio.
Según el proponente, el valor real del establecimiento puede calcularse, considerando que el Banco Hipotecario Nacional acaba de dar sobre el préstamo de 70.000 pesos, que debe ser alrededor de 140.000 pesos, lo que podría parecer exacto si no se supiera cómo tasa el Banco las propiedades y acuerda los préstamos cuando los interesados son amigos o apoderados del presidente señor Figueroa.

El edificio—agrega—tiene 2000 varas cuadradas, habiéndose pagado recientemente en la misma esquina a 62 y 65 pesos la vara.

Pero tiene el gobierno alguna necesidad de poseer sanatorios en terrenos de tan alto precio?

Nuestro encantador ingeniero, el propietario Agote dice que "la policía para quien sería destinado el sanatorio, no tendría más que ocuparlo"... etc., etc.

Se ve que el negocio está ya muy avanzado. En la tertulia médico-presidencial se ha convenido destinar el clavo a la policía, como se habría podido destinarlo a la escuela presidencial o a la curia eclesiástica.

Habrán en la burocracia, desde el ministro del Interior abajo, quien se atreve a mirar a la pira, contra los intereses del médico que crea necesario presidenciales? Veremos!

MUNICIPALES

La gota de leche
El doctor Ramos Mexía, en su calidad de presidente del consejo nacional de educación, dirigió una nota a la intendencia municipal solicitando la cesión del edificio que existe en el Parque Lenama, para instalar en él la "Gota de Leche", patrocinada por ese consejo. El intendente Güiraldes fué ayer a visitar dicho local, acompañado de su secretario de obras públicas, y de esa visita resultó que es inhabitable por el estado de deterioro en que se halla. De manera que habría que invertir una respetable suma para dejarlo en condiciones de higiene y seguridad. En consecuencia resolvió dirigirse al consejo nacional de educación ofreciéndole el terreno que crea necesario dentro del mismo parque, para levantar allí una construcción liviana donde hacer funcionar la "Gota de Leche".

Asilo nocturno
Nuestro lord mayor estuvo ayer en el hotel de los pobres (asilo nocturno municipal) le visita. En él se alojan todas las noches unas 120 personas, a las que, según dicen, se les da una taza de café cada noche por la noche y otra por la mañana. Todo gratuitamente, en nombre de la caridad oficial.

Las impresiones de su visita curiosa que ha sido muy buena, pues lo ha dejado satisfecho.
El administrador del "hotel" le ha dado cuenta de que muchas noches tiene que rechazar personas que piden alojamiento, porque carece de local. En vista de ello, se propone mandar a construir una nueva sala en un terreno que existe disponible.

La intendencia ha dispuesto que se deposite en el Banco de la Nación y a la orden del consejo nacional de educación, la cantidad de 50.000 pesos que le corresponden de abonar en cumplimiento de la ley de educación común que se saca del ojo de sus entradas. Ha puesto también que la teorización municipal se pague directamente

con igual destino en el mencionado banco 2500 pesos.
Recomendación
La municipalidad recaudó hasta ayer 182.000 pesos más que el año pasado en igual época.
El intendente ha manifestado estar dispuesto a no acordar prórroga para el pago de patentes e impuestos después del 31 de enero. Desde esa fecha se cobrarán con un recargo de 50 céntimos de multa.
Visitas a los mercados
El mercado Proveedor del sud, de propiedad particular, recibió ayer la visita de Güiraldes en el momento de mayor actividad. Su impresión con respecto a higiene no fué muy buena, pues ha creído notar que allí se economiza el agua. Además observó grandes stocks de mercaderías estibadas de cualquier manera en los estantes, puestos y pasajes, lo mismo que la obstrucción de las calles por vendedores ambulantes de baratijas, canastos de frutas y verduras, cajones con artículos de consumo, etc., deficiencias que ordenó personalmente que sean corregidas.
Después se trasladó al mercado del Centro donde sufrió iguales impresiones.
Se le atribuye la idea de eliminar ese mercado, que se demolería para dar lugar a la apertura de la proyectada avenida diagonal, pasando el resto del terreno. Con ello se pagaría la construcción de varios otros mercados pequeños en diversos puntos del municipio.
Mercado de aves
La intendencia ha pensado refundir en uno solo los talleres de maestratura, por lo cual será desalojado el edificio que ocupa el edificio de la calle Entre Ríos y Pavón. Propóse modificó dicho edificio para establecer en él un mercado de venta de aves y huevos al por mayor, eliminando los puestos de esa naturaleza desmenuados en los mercados públicos. Con su formación, que podría contar próximamente con mercados especiales para la venta al por mayor de frutas, otro para verduras y este para aves.

HUELGAS

EN LAS CANTERAS DEL TANDIL
Nuestro correspondiente en esta localidad nos comunica los siguientes datos:
El movimiento huelguista de los obreros canteristas no ha sufrido variación. Los patronos, por medio de la logia masonica, han intentado una nueva solución del conflicto, sin resultado práctico.

Los huelguistas celebraron una asamblea general, acordando pasar una nota a los empresarios imponiéndoles las bases del arreglo, especificando en el petitorio que si no aceptaban para el miércoles (ayer) los obligarían a abonar los jornales que perdieran en lo sucesivo.

Han llegado al lugar de la lucha los ciudadanos Juan Cuomo, delegado de la Unión General de Trabajadores, y Felipe, delegado de la sociedad de picapedreros.

El correspondiente de "El Diario" se halla también aquí; habló en una reunión. Se dice que recogió datos de los atentados policiales para atacar al comisario y obtener de la jefatura su destitución.

Sin embargo, todos vemos en esa conducta del diario oficial una maniobra de baja política que criolla.

TEATROS

VICTORIA—"La vida alegre"—Los que tuvieron oportunidad de saborear las representaciones de "La vida alegre", dadas por la compañía Italiana de Vitale, en el Politeama, se han de imaginar que los prologos y finales de las ejecuciones de la popular obra efectuadas por la compañía de Julio Ruiz en el Victoria. Pero no es así. Las ejecuciones del Victoria son... capitales. La obra, trunca—se han eliminado de ella todas las partes mejores y acaso más difíciles—presenta un espectáculo que se parece a la obra del maestro vienés como una caricatura al original. Los mejores coros han desaparecido, el día del segundo acto ha sido la misma suerte, la indumentaria parece elegida en el guardarrope de algún cambalache. En su conjunto la obra resulta una ruina, de la que es posible formarse una idea de lo que fué, como de una ciudad destruida por un terremoto se pueda inducir su situación y su belleza por los restos informes que en pie, y la compañía de Julio Ruiz ha sido para "La vida alegre", lo que el último terremoto ha sido para Mesina.

Para atraer público grueso, no ha tenido reparo en intercalar en los anuncios la palabra "sicalpitico", dando a entender con ella que hay algo de esa pornografía que se abraja bajo la capa de un llamado "género libre". Ese recurso da una triste idea de la empresa que apela a esa reclame.

Y en el presente caso ha demostrado una terrible habilidad para hacer de "La vida alegre" una triste y desgraciada vida.

El cuartel

3 NUEVOS CUERPOS
El ministro de la guerra ha resuelto formar tres cuerpos con el sobrante de total de conscriptos pertenecientes a la clase del 88, que van a ser llamados a las armas.

Estos cuerpos se llamarán Buenos Aires, Campo de Mayo y Provincial. Cada uno tendrá 1000 plazas. Serán organizados y mandados por jefes de la Reserva de línea, comandantes Aldao y Lezica.

Periodismo

"El espíritu nuevo", revista socialista que publica en Montevideo; número 2.—Sumario: Crónica: Toros y espasos, E. F. Labor proleca, Javier Perón. Un documento interesante: Para la historia del socialismo en el Uruguay. El poeta, Rafael Barret; Agronomía: Carlos M. Ferrando; Los acusados; Florencio Sánchez; El gusto de la sangre, Constanco Bernaldo de Quirós; El socialismo argentino y Enrique Ferrí; Réplica del doctor Juan B. Justo; El Partido Socialista argentino, Enrique Ferrí; Enrique Ferrí y el Partido Socialista argentino, Juan B. Justo; El arte y la propaganda, Alberto Molinelli; El socialismo, H. Quirós; Psicología de las huelgas, Camille Maucclair; Tomás Muncer; Notas del primer movimiento anarquista, Rafael García Hernández; Anticlericalismo y socialismo, religión y clero (continuación), C. Kautsky; Ante la vida, Máximo Gorki; Bibliografía: Revista sociológica internacional; Un informe del doctor Amérguez; Nibelns útiles.

TELEGRAMAS

Continúan los temblores de tierra
ROMA, 27.—Telegrafían de Mesina que esta mañana se sintió allí una violenta sacudida acompañada de ruidos subterráneos.

Construcción de casillas de madera
ROMA, 27.—La sociedad cooperativa Lombarda se ha comprometido a construir mil casillas de madera en las regiones perjudicadas por el temblor de tierra. Dichas casillas serán construidas de acuerdo con el modelo establecido por el ministro de obras públicas, hon. Bertolini.

Las tropas abandonan a Reggio
ROMA, 27.—Un telegrama recibido de Reggio anuncia que una parte de las tropas que se encontraban allí desde que se produjo la catástrofe han salido hoy de regreso a sus respectivos cuarteles.

ROMA, 27.—El Banco de Italia ha donado 50.000 liras a favor de los niños que quedaron huérfanos a raíz de los terremotos de Sicilia y Calabria y otras 50.000 liras a favor de los inhábiles y ancianos.

ROMA, 27.—El ministro del Brasil en esta capital, señor Fialho, ha hecho hoy entrega de la suma de 500.000 liras, que la fueron enviadas por su gobierno, destinadas a los damnificados por el terremoto.

Sócoros para las víctimas de los terremotos
NAPLES, 27.—Ha fundado hoy en este puerto el yate "Princesa Alicia", perteneciente al príncipe de Mónaco.
El yate trae a bordo 500 cajones de ropa, 300 cajones de víveres, y otros artículos destinados a los damnificados por los recientes terremotos de Sicilia y Calabria.

Grandes talleres mecánicos incendiados
MILAN, 27.—Durante la noche se produjo un violento incendio en las grandes usinas mecánicas de los señores Dragamiani y Silvestri. Estas usinas quedaron en gran parte destruidas. Las pérdidas materiales causadas por el siniestro son considerables.

RUSIA
Los ferrocarriles—Servicio de Moscú a París
SAN PETERSBURGO, 27.—Se anuncia que en las reuniones del ministerio del próximo mes de febrero se discutirá la construcción del ferrocarril directo de esta capital al Volga. La línea cubrirá una distancia de 120 millas.
Ayer partió de Moscú el primer tren de lujo que hará el servicio directo entre esta ciudad y París. El viaje durará 54 horas y se efectuará semanalmente.

EL DIPUTADO AZZATI
Sin patria y sin acta
MADRID, 27.—La comisión de actas del congreso ha resuelto rechazar la del republicano don Félix Azzati, elegido por Valencia, alegando que éste es hijo de italiano y no ha nacido en territorio español ni ha naturalizado.

El republicano Azzate observó que el señor Azzati había nacido en aguas de Cádiz, cuando sus padres fueron a fijar la residencia en España, por lo cual debía juzgarse al ciudadano español, ya que no ha conocido otra patria el interesado.

El presidente señor Bergamín, conservador, manifestó que si bien es cierto que Azzati nació en aguas españolas, el barco a cuyo bordo vio la luz primera no era español, sino italiano, y sabe es que en tal caso la nacionalidad no la da la latitud geográfica, sino el pabellón del buque que ocurre el nacimiento.

Crisis de trabajo en Málaga
MADRID, 27.—Comunican de Málaga que han llegado allí numerosos braceros de campo sin trabajo y sin recursos, en consecuencia de la pérdida de las cosechas, especialmente de la aceituna.

Los infelices recorrieron las calles de la ciudad, pidiendo en la Alameda, desde donde se dirigieron al ayuntamiento y al gobierno civil en demanda de socorro. Las autoridades han telegrafiado al gobierno de Madrid, solicitando su concurso.

Un buque brasileño
LAS PALMAS, 27.—El destructor brasileño "Palmyra" ha dejado esta mañana este puerto con rumbo a las islas de Cabo Verde.

El proyecto de administración local y el antinacionalismo, combatidos en el senado
MADRID, 27.—Durante la sesión que celebró hoy el senado, el miembro de ese cuerpo, señor Sol y Ortega, combatió rudemente el proyecto de administración y tuvo duras palabras para los nacionalistas catalanes.

Agregó el señor Sol y Ortega que los antinacionalistas son regionalistas y autonomistas municipalmente, pero dentro de la unidad intangible de la nación, mientras que los catalanistas consideran a España como una confederación de nacionalidades y ven en el proyecto de administración local un instrumento para llegar a la nacionalidad catalana.

Terminó el senador Sol y Ortega diciendo que supuso que el jefe del gabinete, don Antonio Maura, se arrepentirá ya de lo que ha hecho con el proyecto de administración.

ESTADOS UNIDOS
El asunto de Panamá
WASHINGTON, 26.—En la cámara de representantes se han dirigido esta tarde violentos ataques al gobierno, relativos al asunto de Panamá.

Se revelan en las leyes antijaponesas
NUEVA YORK, 26.—Telegrafían de Sacramento que el gobernador de California puso en guardia a la asamblea legislativa contra toda legislación antijaponesa.

A nuestros agentes del interior

Se les pide activen la cobranza y remitan el dinero antes del día 30.
LA ADMINISTRACION.

LAS BATALLAS DEL TRABAJO
Explosión en una mina
NUEVA YORK, 27.—Telegrafían de Pittsburgh que ha ocurrido esta tarde una violenta explosión en una mina hullera de Bosswell.

La explosión tuvo lugar en una galería recientemente abierta y que no había sido aún suficientemente protegida. En el momento en que ocurrió, los trabajadores de esa sección de la mina se encontraban entregados a sus tareas. Al oír la formidable detonación, trataron de huir hacia el pozo de salida. La mayoría lo consiguieron. Sin embargo, los que trabajaban al final del túnel no tuvieron tiempo de librarse del derrumbe y se encontraron con la reticada cortada.

Creyendo desaparecido el peligro, se organizó una columna de salvamento. Al entrar a la galería en que se produjo la explosión, se encontraron con que el techo se había derrumbado, impidiendo el paso. A punta de pico lograron abrir un agujero, por el que pasaron todos ellos. Al salir de allí descubrieron los cadáveres de tres mineros aplastados por el carbón y por los tirantes que sostenían las paredes.

A los pocos metros la galería estaba nuevamente bloqueada. Se pusieron otra vez a abrirse paso, limpiando de escombros la abertura. Pero de repente, con gran estruendo, se derrumbó nuevamente el techo, quedando enterrados los cincuenta hombres que componían la partida de salvamento.

Se ha organizado otra nueva partida para acudir en auxilio de la que ha quedado encerrada.

La alta burocracia
WASHINGTON, 27.—El Senado ha ratificado hoy el nombramiento de Mr. T. Bacon para el cargo de secretario en el Departamento de Estado, y el de Mr. Collins para el de secretario adjunto en el mismo departamento.

ALEMANIA
LOS AGÜRES DEL ALARMISMO
BERLIN, 27.—La revista oficial "Militär Wochenblatt", en un artículo que publica respecto al aniversario del emperador Guillermo, dice que son numerosos los polígrafos del exterior y del interior que amenazan hoy a Alemania.

Agrega dicho diario: "El ejército se muestra confiado en el emperador Guillermo, y estamos listos".

INGLATERRA
La utilidad del telegrafo Marconi
LONDRES, 27.—El ingeniero Guillermo Marconi que se encuentra actualmente en Calway, se manifiesta satisfecho con los excelentes servicios que el telegrafo sin hilos ha prestado en ocasión del naufragio del vapor "Republic", porque todos reconocen ahora que sin ese telegrafo el naufragio habría causado centenares de víctimas.

Espera Marconi que todos se darán ahora cuenta de la utilidad del hilo eléctrico y que hasta los buques postales se procuran una instalación de telegrafía sin hilos, tanto más cuanto que el radio de acción de esa telegrafía aumenta diariamente.

LOS SIN TRABAJO
Manifestaciones con marchas funéreas
LONDRES, 27.—Se ha llevado a cabo hoy una nueva manifestación de descontento, quienes profirieron gritos hostiles contra los ministros al dirigirse éstos al congreso.

La policía intervino y dispersó a los manifestantes. Estos se dirigieron a Whitehall, donde se encontraron con una manifestación de músicos sin trabajo, que efectuaban marchas fúnebres bajo las ventanas de dicho edificio.

El espionaje militar
LONDRES, 27.—Condé Perrin ha denunciado a la oficina de informaciones del ejército que tuvo conocimiento recientemente de la existencia de un servicio especial de policía secreta alemán en Inglaterra. Afirma que dichos espías se manifiestan en las clases, se infiltran en las compañías, se acercan a los oficiales, quienes los espías aplican el poder de "manos de cartón" y pertenecen a todas las clases sociales. Tienen a su cargo la tarea de suministrar informes y respecto a la defensa de las costas, obras hidráulicas, ferrocarriles y depósitos de aprovisionamiento militar. La segunda categoría, está formada por usuarios de la "Gota de Leche". Corresponde a estos "hombres de dirección del espionaje" y pagar a los primeros. Se asegura que en Inglaterra existen más de 7.500 espías mujeres.

El socialista condenado a un año de prisión
LONDRES, 27.—El tribunal de Old Bailey, después de una larga serie de audiencias, ha pronunciado su fallo en el escandaloso proceso financiero entablado contra Mr. Henry Hess, uno de los financieristas más conocidos y más atrevidos de la City. El proceso Hs estaba íntimamente relacionado con los asuntos de las minas de oro sudáfricanas.

Hess fué llevado ante los tribunales a raíz de una serie de artículos publicados por "The Critic", en los cuales se le acusaba de operaciones fraudulentas y de falsas declaraciones a propósito de la Commercial Consolidated Company.

A pesar de su brillante defensa, Hess no pudo desvirtuar acusaciones basadas sobre documentos catóicos, y el tribunal lo condenó a doce meses de prisión.

El arbitraje
LONDRES, 27.—Un telegrama de carácter oficial recibido esta tarde, anuncia que la corte de arbitraje de Cartago (Costa Rica) ha pronunciado hoy su fallo respecto a las diferencias surgidas entre las repúblicas de Honduras y de Guatemala, y que fuéron sostenidas y dictadas por el fallo es favorable a Guatemala.

La soberanía religiosa en Bosnia
LONDRES, 27.—Un telegrama de Constantinopla que recibió "The Times" dice que se sabe en esa capital de fuente digna que Austria Hungría se rehusará a reconocer la soberanía religiosa de la Sumo Puerta sobre los musulmanes establecidos en Bosnia a menos que, por su

QUILMES ES UNA CERVEZA INSUPERABLE

El juez consideró que la excepción autorizada por el artículo 63, inciso b de la ley 4707 está fundada en el hecho de ser necesario el concurso del trabajo del "excusado" para subsistencia de la madre, viuda, o que su esposo se encuentra impedido para prestar protección y alimentos a su familia.

Que el hecho probado de la ausencia del padre, durante un largo número de años, no tiene noticia alguna de él, imposibilita toda medida para conseguir que, si no hubiera fallecido, cumpla sus deberes de padre de familia; y que el solicitante ha comprobado con la información sumaria rendida los ómnibus extrínsecos exigidos por el artículo 64 de la mencionada ley, y el acuerdo con los fundamentos del dictamen del defensor de incapaces revocando la resolución apelada, acordándose a José Morrison la "excepción" pedida.

Denegación de un recurso interpuesto. El señor Toranzo A. Demarelli, presentando ante el juez don J. Demarelli, secretario, solicitando se deje sin efecto su llamamiento al servicio de las armas, alegando que antes de sortearse la clase de 1886 solicitó por ser "estudiante" y estar comprendido en las disposiciones para oficial de Reserva, se le concedió gozar de esa prerrogativa y habiendo sido sorteado posteriormente no le ha correspondido prestar servicio.

BOLETIN COMERCIAL

BOLSA DE CEREALES
Han entrado ayer 2826 bolsas maíz, 2522 id trigo, 29 id lino, 3686 id avena, 575 id cebadilla, 16 id semilla de alfalfa, 1801 fardos grandes y 236 chicos.
Ventas de ayer—Trigo barretado superior, a \$ 8.50; en Central, 8.65 y 8.59. Ruso; especial, a \$ 8.20; superior, de 8.20 a 8.15; en central, a 8.35. Varias clases; superior, a 8.10. Francés; bueno, a 8.10; depósito arsena, a 8.50. Maíz amarillo; a el Once, de \$ 5.80 a 6.60. Avena; bueno, de 4.55 a 4.30; en Central, 4.7; en depósito arsena, 4.60; estación Buenos Aires, 4.70; en Brian, 4.20.

MERCADO DE MATANZA
Entraron ayer a este mercado 100 vagones con 10,142 animales lanares.
Ventas de ayer—Caperones: 5104 animales, de 7.40 a 4.50. Ovejas: 1962 animales, de 7 a 3. Borreros: 1543 animales, de 4.30 a 2.70. Borreros con lana: 100 animales, de 4.10. Caperones de Invernada: 236 animales, de 4.70 a 4.20. Corderos: 17 animales, a 3.50.

MERCADO CENTRAL DE FRUTOS
Se descargaron ayer 266 vagones con los siguientes frutos:
505,503 kilos de lana, 1759 atados de cueros lanares, 2903 cueros vacunos, 530 id potro, 10 atados de cueros varios, 2 id de plumas, 12 cascos de grana.

MERCADO DE LAINES
Entraron ayer a este mercado 3229 cabezas de animales vacunos.
Animales sacrificados: 1667.
Id inutilizados: 141.
Animales porcinos entraron 114 cabezas.
Precios corrientes, de 0.27 a 0.31 kilo.
Ventas de ayer—Novillos: 108, mestizos especiales, a 95; 9 especiales, a 90. Mestizos gordos, de 80 a 75; 201 gordos, de 70 a 64; 231 gordos y carne gorda, de 63 a 59; 100 gordos y carne gorda, de 54 a 52; 110 mestizos gordos, a 72. 90 especiales, a 85. Novillos: 53 especiales, de 58 a 55; 27 gordos y carne gorda, a 42; 17 carne gorda, a 38.50; 15 buena carne, 31. Vacas: 38 mestizas especiales, a 66; 16 especiales, de 60 a 58.50; 261 gordas, de 50.50 a 44.50; 85 gordas y carne gorda, de 43 a 41; 237, carne gorda, de 40 a 36; 33 buena carne, a 33 a 2.50.

30. Vaquillonas: 4 especiales, a 44; 20 mestizas gordas, a 40.50; 32 gordas, de 36.50 a 36.65; gordas y carne gorda, de 33.50 a 32; 33 carne gorda, de 30 a 28; 162 buena carne, de 26 a 20; 114 fleacas, de 16 a 14. Torneros: 17 buenos, de 20 a 19; 824 mamonos, de 16 a 5.

VARIAS

La temperatura
Ayer a las 2 p. m. en el observatorio de los señores Lutz y Schulz, se hicieron las siguientes observaciones del tiempo.
Termómetro seco, 27.9; termómetro mojado, 25; temperatura máxima, 27.8; higrometro, 65; barómetro, 755.

Comisión de puentes y caminos
Ayer por la mañana estuvo reunida la comisión administradora del fondo de caminos, creada por la ley 5315.
Aprobó los proyectos de construcción de los puentes sobre el río Pergamino, en la parte que cruza el camino al Salto, y sobre el Arroyo Rojas en el punto que cruza el camino a Chacabuco; resolvió solicitar del ministerio de obras públicas la autorización para invertir 25,297 pesos oro en la compra de vegetación a volcar con sus vías y accesorios con el fin de facilitar el movimiento de tierra y la reparación de varios caminos de acceso a las estaciones ferroviarias.

Caja de Conversión
Las operaciones en mérito que realizó ayer esta repartición fueron las siguientes:
Entradas pesos oro 1,408,300, salidas pesos oro 2,889,450, existencia en caja pesos oro 150,020,471.268.
En cambio de esta última cantidad la caja ha entregado pesos 295,501,071.06 papel que agregados a la emisión circulante primitiva suman 588,761,929 pesos papel que es la cantidad exacta que circula en estos momentos.

Movimiento migratorio
Durante los días transcurridos del mes actual han entrado y salido del país los siguientes pasajeros e inmigrantes de ultramar y Montevideo:
Pasajeros de ultramar: entraron 912 y salieron 444.
Pasajeros de Montevideo: entraron 4,803 y salieron 2,075.
Inmigrantes de ultramar: entraron 14,623 y salieron 3,869.
Inmigrantes de Montevideo: entraron 3,043 y salieron 1,224.
El total general de las entradas habidas de pasajeros e inmigrantes de ultramar y Montevideo durante los días transcurridos del mes actual ascendió a 23,281 y las salidas a 7,617.

Correspondencia
Esperada: 30, de Europa y Brasil, en "Amazon"; 31, de Europa y Brasil, en "Ravenna". A salir: hoy, para el Brasil, Europa, en el "Príncipe de Piemonte", a las 10 a. m. (sin alcance). Llegará a Génova el 15 de febrero.
Hoy, para Tenerife y Europa, en el "Italia", a las 8 a. m. (sin alcance). Llegará a Génova el 15 de febrero.

Librería de LA VANGUARDIA

LIBROS NUEVOS
H. Spencer—Principios de Psicología (2 tomos) \$ 1.00
Rey Ordeix—Alma Religiosa \$ 1.00
C. Malato—Desenvolvimiento de la humanidad \$ 0.25
Juan Jaurés—La Paz y el Socialismo \$ 0.25
A. Richard—Manual del socialista \$ 0.25
Para el interior más el transporte.

Marítimas

Vapores esperados hoy—Derfland, holandés, de Amsterdam en el dique 3, con carga general; Ionian, inglés, de la Isla en el Riachuelo, con carbón; Trompador, id, de la rada, en el dique 2, a cargar.
Esperados mañana—Granada, alemán, de embargo en el dique 2, con carga general; Loewenburg, id, de Bremen en el dique 2, con carga general.
Vapores a salir hoy—Príncipe de Italia, italiano, del dique 4 para Genova, y escalas, con pasajeros y productos; Italia, id, del dique 4 para Genova y escalas, con pasajeros y carga general; Neuquén, argentino, de la dársena Sudriá a Ushuaia, con pasajeros y productos.
A salir mañana—Amazon, francés, del dique 4 para Burdeos y escalas, con pasajeros y productos.

Fuñales—Hoy llegarán de Montevideo, el Venus, Tritón y Colombia; del Salto, el Londres; de Carmelo, el Luna. Hoy saldrán para Montevideo, el Venus, Londres y Colombia; para la Asunción, el Asunción; para el Salto, el Tritón.

DECLARACION DE PRINCIPIOS

El Partido Socialista, representado por sus delegados reunidos en "Congreso", afirma:
Que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante.
Que ésta, dueña como es de los medios de producción, y disponiendo de todas las fuerzas del Estado para defender sus privilegios, se apropia la mayor parte de lo que producen los trabajadores, y les deja sólo lo que necesitan para poder seguir sirviendo en la producción.

Que por eso, mientras una minoría de parasitos vive en el lujo y la holgazanería, los que trabajan están siempre en la inseguridad y en la escasez, y muy comunemente en la miseria.
Que en la República Argentina, a pesar de la gran extensión de tierra inexploitada, la apropiación individual de todo el suelo del país ha establecido de lleno las condiciones de la sociedad capitalista.
Que esas condiciones están agravadas por la ineptitud y rapacidad de la clase rica y por la ignorancia del pueblo.
Que la clase rica, mientras conserve su libertad de acción, no hará sino explotar cada día más a los trabajadores, en lo que la ayudan la aplicación de las máquinas y la concentración de la riqueza.
Que por consiguiente, a la clase obrera permanece inerte y es cada día más esclavizada, ó se levanta para defender desde ya sus intereses inmediatos, y preparar su emancipación del yugo capitalista.
Que no sólo la existencia material de la clase trabajadora exige que ella entre en acción, sino también los altos principios de derecho y de justicia, incompatibles con el actual orden social.

Que la libertad económica, base de toda otra libertad, no será alcanzada mientras los trabajadores no sean dueños de los medios de producción.
Que la revolución económica determina la formación de organismos de producción y de cambio cada vez más grandes, en que grandes masas de trabajadores se habitúan a la división del trabajo y a la cooperación.

Que así, al mismo tiempo que se aleja para los trabajadores toda posibilidad de propiedad privada de sus medios de trabajo, se forman los elementos materiales y las ideas necesarias para substituir al actual régimen capitalista una sociedad en que la propiedad de los medios de producción sea colectiva y social, en que cada uno sea dueño del producto de su trabajo, y a la anarquía económica y al bajo egoísmo de la actualidad sucedan una organización científica de la producción y una elevada moral social.
Que esta revolución, resistida por la clase privilegiada, puede ser llevada a cabo por la fuerza del proletariado organizado.
Que mientras la burguesía respete los actuales derechos políticos y los amplie por medio del sufragio universal, el uso de estos derechos y la organización de resistencia de la clase trabajadora serán los medios de acción, propaganda y mejoramiento que servirán para preparar esa fuerza.

PROGRAMA MÍNIMO
I. PARTE POLITICA
Artículo 10.—Reforma Electoral.
a) Sufragio universal sin distinción de sexo.
b) Representación de las minorías por el sistema proporcional por decimote. Voto secreto.
c) Referéndum de iniciativa popular.
Artículo 20.—Reforma municipal.
a) Autonomía municipal.
b) Municipalidades electivas sobre la base del sufragio universal.
c) Municipalización de los servicios públicos.
Artículo 30.—Reforma del Código Civil.
a) Igualdad civil para ambos sexos.
b) Igualdad civil para los hijos legítimos y los conceptivos legítimos.
c) Leyes de divorcio absoluto.
Artículo 40.—Reforma del Código Penal.
a) Justicia penal por jurados populares.
b) Publicación de los sumarios y examen médico de los encausados.
c) Abolición de la pena de muerte.
d) Régimen penitenciario por medio de colonias penales.

La Campanilla de Bronce

Emprender un largo viaje, porque Meroe acompañaba siempre a Albinik en sus peligrosas expediciones. Vestía como él el traje de marino, y en caso necesario sabía manejar al timón el remo y el hacha.
Estos instantes después de haber partido los dos esposos de las cercanías de Yannes, Albinik se paró demostrando carísima tristeza, y dijo a Meroe:
—Aún es temprano... piensa en los peñeros que nos esperan... Meroe, deja para mí solo esta peligrosa empresa, mi vez más terrible que un combate encarnizado... Y vuelve al lado de mis padres que te aman como a una hija.
—Albinik, veo que has hecho bien en esperar la noche para proponerme semejante hazaña, porque me hubiera visto rogarte que me acompañaras por la regular hasta la noche, que ningún Labrador apareciera en los valles; y sin embargo, era la hora en que los campesinos empezaban a regresar a sus casas por todas las sendas y caminos, porque el sol se ocultaba en occidente. Aquella comarca, tan poblada el día anterior, parecía desierta.
Albinik y Meroe se pararon pensativos contemplando aquellas tierras fértiles, aquellas riquezas naturales, y la opulenta ciudad, las alhajas y las quintas. El sol se había ocultado, pero de luna que estaba entonces en menguante, no había aparecido.
Medió entre el crepúsculo y la salida de la luna un largo intervalo, que fué doloroso para Albinik y Meroe, como al esperar con certeza una terrible desgracia.
—No voy a Albinik? Ni una luz, ni una sola en las casas, en las alhajas, en la ciudad. Ha llegado la noche y todo yace sumido en las tinieblas.
—Los habitantes de este país van a mostrarse dignos de sus hermanas—respondió Albinik con respeto. También ellos con toda urgencia del nombre y domicilio de las sociedades gromales existentes en sus respectivas localidades.
—Hasta ahora sólo se han recibido datos de Avellaneda, Ayacucho, Bahía Blanca, Bragado, Corrientes, Gualaguaychó, Junín, Pergamino, Quilmes, Rosario, San Juan, San Pedro, San Nicolás, Tigro, Tres Arroyos.
No pudo continuar... Su voz se ahogó en los sollozos mientras estrechaba con fuerza entre los brazos a su esposa desconsolada.
Y cuando alzó la cabeza y se atrevió a mirar a lo lejos, no solamente una casa, una aldea o una ciudad de pueblos inmensos valles desaparecieron en las oleadas de negro humo tenido con los rojos resplandores del incendio, sino que las llamas devoraban todas las casas, todas las aldeas y todas las ciudades de aquellos valles.
De Norte a Mediodía todo era presa del fuego, y hasta parecía que los ríos habían trocado su corriente. El humo bajó por los buques cargados de granos, torres y trigo.

Artículo 50.—Reforma de la enseñanza.
a) Instrucción laica, gratuita y obligatoria para todos los niños hasta los 14 años.
b) Suministro gratuito de ropas, libros, útiles y merienda escolar a los niños cuyos padres lo soliciten.
Artículo 60.—Reforma militar.
a) Supresión del ejército permanente y organización de la milicia ciudadana.
b) Abolición de los tribunales militares.
Artículo 70.—Reforma de la Constitución.
Separación de la Iglesia del Estado.
a) Abolición de toda prerrogativa para el clero y las congregaciones religiosas.
Artículo 80.—Abolición de la Ley de Residencia.
Artículo 90.—Ciudadanía conferida de hecho a todo extranjero con dos años de residencia por el simple inscripción en el padrón electoral.
Artículo 100.—Supresión del Senado.

II. PARTE ECONOMICA

A.—Medidas generales
Artículo 11.—Estabilidad del valor de la moneda.
Artículo 12.—Régimen financiero.
a) Abolición de los impuestos que encarecen los consumos del pueblo.
b) Exención de la contribución directa para las casas obreras.
c) Abolición de las patentes que gravan las profesiones útiles.
d) Impuesto directo y progresivo sobre la renta en géneros y sobre la renta del suelo.
e) Impuesto progresivo sobre los legados y donaciones entre vivos.
Artículo 13.—Reglamentación legal del trabajo.
a) fijación de un salario mínimo y de un horario máximo para todos los trabajadores industriales ó agrícolas empleados por el Estado, las provincias y las comunas ó por los empresarios de trabajos públicos.
b) Intervención de los obreros en la redacción de los reglamentos de trabajo.
c) Supresión de las multas.
Artículo 14.—Oficina del trabajo.
a) Estadística del trabajo.
b) Inspección del trabajo.
c) Abolición de las agencias de colocaciones y substitución de éstas por Cámaras del Trabajo, subvencionadas por las comunas.

B.—Medidas especiales para los trabajadores de la industria y del campo

Artículo 15.—Supresión de todo fomento artificial de la inmigración.
Artículo 16.—Reglamentación legal del trabajo industrial y comercial.
a) Prohibición del trabajo a los niños menores de 14 años.
b) Disminución progresiva de la jornada de trabajo, considerándose actualmente como jornada máxima la de 8 horas para los jóvenes de 14 a 18 años, y la de 8 horas para los adultos de ambos sexos.
c) Prohibición del trabajo de las mujeres en todas las industrias que hagan peligrar la maternidad y salud general, como también la moralidad.
d) Prohibición del trabajo nocturno para aquellas industrias en que no es absolutamente indispensable.
e) Descanso semanal de 36 horas seguidas.
f) Abolición del trabajo a destajo.
g) Abolición de las libretas y certificados para obreros.
h) Responsabilidad de los patronos y garantía del Estado en los accidentes del trabajo; pensión para los obreros inválidos y ancianos.
Artículo 17.—Higiene y seguridad del trabajo.
a) Reglamentación higiénica de las fábricas, talleres y lugar donde se trabaja.
b) Adopción de todas las medidas necesarias para prevenir los accidentes y enfermedades del trabajo.
c) Alojamiento higiénico para los obreros ó empleados que se albergan en casa ó por cuenta de los patronos.
Artículo 18.—Tribunales mixtos de patentes y obreros para resolver las diferencias entre patronos y obreros.
Artículo 19.—Reglamentación higiénica del trabajo del trabajo de las mujeres y de los niños.
a) Reglamentación del servicio doméstico y del trabajo a domicilio.
C.—Medidas especiales para los trabajadores del campo
Artículo 20.—Abolición de los impuestos que gravan la producción agrícola y ganadera.
Artículo 21.—Abolición de la contribución directa para la pequeña propiedad rural.
Artículo 22.—Indemnización a los arrendatarios por las mejoras que éstos hacen en los campos.
Artículo 23.—Reglamentación higiénica del trabajo agrícola.
Artículo 24.—Obligación de dar alojamiento higiénico a los trabajadores del campo.

PREMIO ARIZA EL MILLON DE TRES CUADRADAS DE TERRELOS

que tengo en Ituzaingó es para dársela en lotes a los fumadores de mis cigarrillos RICO TIPO de 20, 30 y 40 centavos

ENTERARSE VD. que por solo CINCUENTA figuritas mensuales durante 80 meses ó 100-figuritas durante 40 meses ó sean 4000 figuritas, que no representa para Vd. más que un poco de constancia en reuniones, se hace propietario de un lote de terreno que ya hoy vale

1,000 PESOS CUANTO VALERÁ DENTRO DE 2 AÑOS NO PIERDA TIEMPO Pida prospectos y planos en mi escritorio y fábrica, Balcarce 365 al 370. Buenos Aires. J. M. ARIZA.

SUBSCRIPCIONES ANUALES Y SEMESTRALES LOS PREMIOS

El sorteo efectuado el 8 del corriente dió el siguiente resultado:

ANUALES	
1er. premio No. 67	correspondiente a J. Grandi—Mendoza
2o. " " 26	" C. Giorgetti—Tres Arroyos
3er. " " 54	" L. B. Rossi—Alta Gracia
4o. " " 64	" A. Capponi—Lubos
5o. " " 73	" R. Ceel—Mármol 841 (Capital)
6o. " " 17	" Manuel Ferry—Unión 4127 (Capital)
7o. " " 20	" Sr. Francisco Cárdenas
8o. " " 73	" Sr. Francisco Cárdenas
9o. " " 23	" Sr. Francisco Cárdenas
10o. " " 61	" Sr. J. Civitate—Perdriel 699
	" N. E. Gómez—Pergamino

SEMESTRALES	
1er. premio No. 33	correspondiente a P. Pedernera—La Rioja
2o. " " 1	" B. Castellano—Victoria
3o. " " 31	" C. della Valle—Sierras Bayas
4o. " " 8	" J. Loffi—Estados 3726
5o. " " 19	" Julia A. Pedernera—Ramos Mejía
6o. " " 10	" M. Freire—General Hornos 1546
7o. " " 9	" M. Suárez—Lafun 218
8o. " " 25	" G. Crota—Tandil
9o. " " 3	" M. Pazos—Nuevos Matadores
10o. " " 17	" G. Duplatié—Junín

Los premios se entregan en la administración, mediante la presentación del número correspondiente.

10 SANTA CLARA cts.

Precio del oro

Tipo corriente en plaza, 227.27 ojo.
Un peso nacional vale 0.44 \$ oro.
Un argentino (5 \$ oro) vale 11.36 m/n.
Una libra esterlina, vale 11.45 \$ m/n.
Un napoleón (20 francos), vale 9 \$ m/n.
Un Águila (10 dollars) vale 23.55 \$ m/n.
20 marcos (Alemania) vale 11.22 \$ m/n.
Un peso oro oriental, vale 2.43 \$ papel.
20.000 reis (Brasil) vale 25.72 \$ m/n.

FOLLETOS DE PROPAGANDA

Heimos recibido los siguientes:
Ugarte Manuel—Las ideas del siglo \$ 0.05
Vergelito A.—El socialismo y las objeciones más comunes \$ 0.25

A LOS CENTROS SOCIALISTAS

La secretaria general del Partido reclama nuevamente la remisión a la brevedad posible de los datos pedidos en el circular número 7 sobre bibliotecas, a las siguientes organizaciones:
CAPITAL FEDERAL—Centros Socialistas de las secciones 12a, y 13a, 14a, y 20a, 17a, Centro Socialista Benigno, Centro Socialista Vanguardia, Club Vorwärts.
PROVINCIA DE BUENOS AIRES—Centros Socialistas de Quilmes, San Nicolás, Morón, Bahía Blanca, Mar del Plata.
PROVINCIA DE ENTRE RIOS—Centros Socialistas de Paraná, Concordia, Monte Caseros.
PROVINCIA DE SANTIAGO—C. S. de Santiago.
PROVINCIA DE MENDOZA—C. S. de Mendoza.
PROVINCIA DE SAN JUAN—C. S. de San Juan.

La secretaria general reitera igualmente a los secretarios de las agrupaciones del interior y afiliados directos la remisión con toda urgencia del nombre y domicilio de las sociedades gromales existentes en sus respectivas localidades.
Hasta ahora sólo se han recibido datos de Avellaneda, Ayacucho, Bahía Blanca, Bragado, Corrientes, Gualaguaychó, Junín, Pergamino, Quilmes, Rosario, San Juan, San Pedro, San Nicolás, Tigro, Tres Arroyos.

podrán ganar hombres y mujeres en cualquier población de la Argentina desearos de ser nuestros Colaboradores y Representantes trabajando en su casa por nuestra 6 propia cuenta pocas horas del día, fácil artículo NUNCA VISTO EN LA ARGENTINA.
Se remitirá gratis, franco a domicilio, muestrario con detalles y explicaciones para trabajar nuestro admirable invento, útil y entretenido para todos. Escribir a la Dirección de la Sociedad Franco Italiana, Rioja No. 734, Rosario de Santa Fe. v-15

Trabajo ofrecido

JOVEN DECENTE CON BUENA CALIFICACION, conociendo el castellano y francés, se ofrece como empleado en casa de comercio escritorio ó estacion. Chile número 1142.—A. C.

Trabajo pedido

MEDIO OFICIAL PELUQUERO.—Se necesita. Boedo 1309.

que, abrasados, también, se hundirán en el fondo de las aguas.
El cielo aparecía, ora obscurecido por lúmenes nubes de humo, ora inflamado por innumeras columnas de fuego, y todo el valle, de un confín a otro, fué algunos momentos después un horno, un océano de llamas.
Y no solamente fueran entregadas a los estragos del fuego las casas, las aldeas y las ciudades de aquellos valles, sino también las comarcas que Albinik y Meroe atravesaron durante la noche y el día que emplearon para llegar desde Yannes a las lomas del Lofra, donde el "car" había establecido su campamento.
Si todos aquellos países fueron incendiados por su habitantes (1), que abandonaron las ruinas humeantes para acudir a Vannes, donde se reunió el ejército galo.
Así, fué obedecida la voz del "jefe de los cien valles", que había pronunciado estas palabras que fueron repetidas de campo a campo, de aldea en aldea y de ciudad en ciudad.
—¿A qué entrado a las llamas todos los habitantes de Vannes al Lofra dentro de tres o cuatro horas en que amanecía la tarde?—fué el grito que se oyó en las Galias. Qué (2) se oyó en el ejército no encuentran a su jefe, los héroes, oficiales ni videntes, y sólo se ven en las artes cenizas, humos, y el fiero y frío viento.
—¿A qué entrado a las llamas todos los habitantes de Vannes al Lofra dentro de tres o cuatro horas en que amanecía la tarde?—fué el grito que se oyó en las Galias. Qué (3) se oyó en el ejército no encuentran a su jefe, los héroes, oficiales ni videntes, y sólo se ven en las artes cenizas, humos, y el fiero y frío viento.
Y se verificó como lo habíamos indicado los druidas y el "jefe de los cien valles" que se expandieron las fatales cenizas y las rivalidades de provincia a provincia, que durante tantos años desflorecieron los galos para asegurar el triunfo de sus enemigos.
Pasó la noche y el día siguiente, y ambos esposos, suzanon el día del país incendiado, se fueron a Vannes al Lofra. Al ocultarse el sol llegaron a un sitio donde se dividía en dos el camino, como se ve.

(1) César, "De Bell. Gallic.", lib. VII, c. XIV.

(2) César, "De Bell. Gallic.", lib. VII, c. XIV.

(3) César, "De Bell. Gallic.", lib. VII, c. XIV.

(4) César, "De Bell. Gallic.", lib. VII, c. XIV.

(5) César, "De Bell. Gallic.", lib. VII, c. XIV.

(6) César, "De Bell. Gallic.", lib. VII, c. XIV.

(7) César, "De Bell. Gallic.", lib. VII, c. XIV.

(8) César, "De Bell. Gallic.", lib. VII, c. XIV.

(9) César, "De Bell. Gallic.", lib. VII, c. XIV.

CASA ROVEDA

CALLE DEFENSA 818 - Bs. As.

Casa especialista en ROPA HECHA

y artículos para trabajadores

Nuestra ropa NO SE DESCOSE

PIDA VD. NUESTRO CATALOGO.

FOTOGRAFIA Dagnino Hnos.

ENTRE RIOS 633 BUENOS AIRES

SE HACE EL DESCUENTO DEL 10 POR CIENTO A LOS SUBSCRIPTORES DE LA VANGUARDIA Y A TODOS LOS AFILIADOS A LAS AGROPACIONES DE RESISTENCIA QUE PRESENTEN EL RECIBO DEL ÚLTIMO MES

A. Cabezas

CUYO 522 al 562

BUENOS AIRES

Artículos generales

para hombres, jóvenes, señoras, niños, niñas y bebés

La casa más importante de la América del Sud

La que mejor confecciona

y más barato vende en todo el mundo.

CIGARROS TOSCANOS ESPECIALES

AVANTI

Premiados con Medallas de Oro

EXPOSICION DE MILAN 1906

SON LOS MEJORES



Joyería y Relojería
DE **Mauricio Lovorel**
CASA DE CONFIANZA
Se hacen obras, nuevas y composuras de todas clases
1309 - RIVADAVIA - 1309
Buenos Aires
CAP PINTERIA DE OBRA BLANCA DE RUSSO Y PINI
Se encargan de todo trabajo perteneciente al ramo
JUNCAL 4470
BUENOS AIRES

CRISTALERIA "BENAGLIA"

818 - GAZOON - 818 - BUENOS AIRES

Los mejores vidrios y más resistentes de Sud América

BOTTELLAS VIDRIO AMARILLO	
Vino Argentino	\$ 1.20 docena
Oporto	1.20
Marsala	1.10
Chinato, 1 litro	1.50
Botella Lipo Bilo	1.90

La misma en color verde 15 cjs más barato
Bottellas para Soda con tapa Corona, grande y chica, cualquier color, 1 y 2 docena.

A LOS TRES OCHO

8-8-8

1849 - RIVADAVIA - 1849
Buenos Aires

"Aux Charpentiers"
CASA ESPECIAL
Para ropa de obreros
DE **LUIS POT Y MAYNARD**
Pantaloncitos, corbatas y blusas de género azul, verde, rojo, negro, etc. Trajes de lana, trajes de lana y algodón, trajes de casimir muy bien confeccionados.
DESDE 30 PESOS
Cada una de color camiseta de punto, calzoncillos, etc.
Todos nuestros mercaderías son de colores vivos.
1502 - MENDOZA - 1502
MONTESS DE OCA 1500

LOS MANDARINES

Cafés, Tés y Chocolates—Yentas al detalle—Rivadavia 1912—Buen Orden 1111—Santa Fe 1892—Café Brasil especial tostado a pesos 1.00 el kilo; Café Curacoillo especial tostado a pesos 1.20 el kilo.—En esta casa no hay lujo, sino buenos artículos.
Sombrerería y Camisería "Siglo XX"
DE **CARLOS MONTEFFO**
Surtido general en artículos para hombres.—Especialidad en sombreros sobre medida.—Se recomienda la casa a los compañeros.
818—CALLE RIOJA—818
BUENOS AIRES

AVISOS

MÉDICOS
Dr. JUAN J. LAMBARDI—Médico Cirujano—Atiende especialmente enfermedades de señoras y niños—Consultas: de 1 a 3 de la tarde.—General Iriarte 435.—Unión Tel. 336 (Barracas).
Dr. PEDRO A. GUERRERO—Médico de sala del Hospital E. Tornó.—Consultas, de 3 a 5 p. m.—Rivadavia 3317.—Unión Telef. 121 (Flores).
El Dr. ENRIQUE DICKMANN trasladó su consultorio médico-quirúrgico a la calle Corrientes 1943.—Horas de consulta: de 3 a 5 p. m.
Dr. BORGONDO, Salpacha 137 — Gota militar y sífilis, curación radical. Curación de la blenorragia aguda en ocho días. Tratamiento científico de la impotencia y prostatitis.—Resolución eléctrica de las estrofechas. De 9 a 12 y de 2 a 4 p. m., festivos: de 9 a 11 a. m.
Dr. ABRAHAM GERCHUNOFF—Médico cirujano.—Consultas de 2 a 4 p. m. U. Telef. 1646 (Juncal), Paraná 749.

HEMORROIDES—Tratamiento radical sin operación.—Dr. E. G. Figueroa, especialista en enfermedades INTÉSTINALES, Estómago y abdominales. Tucumán 565, de 2 a 5 p. m.
Dr. MODESTO BARRIA, Médico—Bosque 250. Horas de consulta de 7 a 9 a. m., y de 2 a 3 p. m. U. Telef. 447 Oncas.
CLÍNICA PRIVADA DEL DR. FLORES—Subtorium. Enfermedades venéreas y cirugía general. Consultas de 2 a 5. Viamonte 877.
Dr. CESARANI—Primario del Hospital Italiano. Enfermedades venéreas, sífilis, vejiga, riñones. Méjico 1063, de 1 a 3 p. m.
Dr. VARALLA—Ex médico del servicio de Vias Urinarias del Hospital San Roque.—Atiende enfermedades de los riñones, vejiga, próstata, uretra, etc., sífilis y de la vejiga. Pozos 987, de 1 a 4 y de 7 a 8 p. m.—En su sanatorio, Cangallo 2226 de 5 a 6.—U. T. 923 (Buen Orden).

AFECCIONES VENÉREOSIFILITICAS RECIENTES Y CRÓNICAS
Enfermedades de señoras (sífilis, gonorrea, etc.), de las vías urinarias (riñones, vejiga y uretra), y de las vías digestivas (estómago, intestino, hígado, etc.).
Dr. ALIEVO, CUYO 1612
Buenos Aires

ABOGADOS
Dr. E. DEL VALLE IBERIQUERA, abogado.—Río Bamba 223, Capital. Federal.—Atiende personalmente su estudio: lunes, miércoles y viernes, de 9 a 10 a. m.; martes, jueves y sábados, de 1 a 6 p. m. U. T. 2541 (Libertad).
En La Plata, calle 47 núm. 840, lunes, miércoles y viernes, de 1 a 2 p. m.

DOCTORES ALFREDO L. PALACIOS, MARIO BRAVO Y CARLOS N. GAMINOS, abogados.—Asuntos civiles, comerciales, criminales y administrativos en las jurisdicciones de la Capital Federal y de la Provincia de Buenos Aires.—Estudio: Avenida de Mayo 476 (Capital Federal)—Calle 26 número 703 (Mercedes, provincia de Buenos Aires)

DENTISTAS
ADOLFO DICKMANN — Cirujano dentista. Consultorio: C. Pellegrini 521. Horas de consulta: de 1 a 5 p. m.—U. T. 2511 (Libertad).
CLÍNICA DENTAL DE A. ZABOTINSKY—Cirujano dentista del Hospital San Roque.—Consultas de 1 a 4 p. m.—Libertad 235 esquina Cuyo.

CONSTRUCTOR
PEDRO R. CREMONA — Arquitecto Constructor. Oficina técnica, Arca 2589.

COLEGIOS
INTERNADO ITALO-ARGENTINO — Se reciben pupilos desde 30 años. Espaciosa casa-cuando de 3.000 vs. de superficie a 10 minutos de la capital.—CABILDO 2448, ciudad.

VARIOS
ORQUESTAS Y BANDAS DE MÚSICA para reuniones, bailes, etc. Se dan lecciones de varios instrumentos. Pavón 2120.
TALLER DE RELOJERÍA — Santa Fe 1450—Juan Blinchi—Se garantiza el trabajo y se hace con prontitud y esmero.

PUBLICACIONES SOCIALISTAS DE ITALIA Y ESPAÑA — Suscripción anual de clases: de Bimbo, \$ 4; "La Internacional" de Cataluña, \$ 5; "El Capital", de C. Marx, traducción del Dr. J. B. Justo, \$ 3; "Principios Socialistas", por G. Deville, \$ 1.50.—Libre de porte.—Pidan catálogo.—Dirigidas por J. Momo, Colombres 1245, Buenos Aires.

LEONERÍA "LA QUILMERA" de Francisco Borela—Se reparte a domicilio. Manteca, huevos frescos, jabón, crema de leche.—Almirante Brown 1190 (Boca).

AMERICAN SHOES (Philadelphia) — Zapatos, sombreros, impermeables, maletines, etc., etc. de Victor Kuen, calle Cuyo núm. 1757.

ALFREDO P. SASSI y Hnos. — Plateros.—Calle San Eduardo 325.
LECHERIA "DEL PUEBLO" de C. San Juan y A. Lapeña.—Manteca, huevos frescos, jabón, crema de leche, leche en polvo para la crianza de niños, y helados.—Almirante Brown 1187.

AGENCIA DE COBRANZAS Y COMISIONES DE JOSE PRAT Agente de LA VANGUARDIA—Calle Bolívar 1359, Mendoza.
AGENCIA DE PUBLICIDAD de Ramón Rodríguez — Corresponsal telegráfico y tipógrafo. Charcas 2454 Buenos Aires.
PELUCERÍA Y CIGARRERÍA de Alfredo Palomba—Párcos 312.—Se atiende con prontitud y esmero.—La casa histórica para obreros.

CORREDORES DE AVISOS—Se necesitan. Se prefieren personas serias.—Agencia: Rodríguez, Charcas núm. 2454, de 9 a 10 a. m. Se pagan buenas comisiones.
CARPINTERÍA DE OBRA BLANCA de Luis Massera.—Se hace todo trabajo perteneciente al ramo.—Matheu 1691, Buenos Aires.

Veán

Trajes sobre medida, rico casimir, desde pesos 85, 80, 75, 70, 65, 60 hasta 30.00
Trajes hechos a pesos 45, 40, 35, 30 hasta 14.00
Pantalones sueltos desde 12.00 pesos 2.00 hasta 12.00

Camisas, sombreros, bastones, corbatas, guantes y demás artículos de viaje; siempre en liquidación.
Todo comprador que gaste \$ 20.00 en esta casa, será obsequiado con un trimestre de suscripción al "P. B. T."

PEREYRA H

Buen Orden esq. Alsina
U. T. 2346 (Libertad)

MUEBLES!

DEL PRODUCTOR AL CONSUMIDOR
NADA DE INTERMEDIARIOS
Juego dormitorio Luis XVI, 7 piezas, \$ 140, 150, 160, 170 y \$ 180
Juego dormitorio Luis XIV, 7 piezas, \$ 155, 165, 175, 180 y \$ 190
Juego dormitorio Luis XV, 7 piezas, \$ 190, 195, 200 y \$ 210
Aparadores \$ 25, 45, 50, 55 y \$ 60
Camas \$ 15, 20, 25, 35 y \$ 45
No olvidéis, compañeros, que es la casa que vende más barato
Recorté el juego que desee y remita el importe por Bancos, Giros, Bonos, y se remitirá en seguida lo que usted desea en buenas condiciones.
Embalaje y remisión al punto de embarque GRATIS
Fábrica: Depósito
Laprida 1787 Rivadavia 3043
Coop. Tel. 239 N. Coop. Tel. 999 O.
TERZA Hnos.

MUEBLES!

"CASA AMARILLA"
CARLOS PELLEGRINI 657
Especialidad en muebles para el campo. Catálogo para el interior, gratis. Embalaje garantido, gratis.
Juego dormitorio Luis XV, 7 piezas \$ 125.—
Juego de comedor, 5 piezas \$ 110.—
Juego de sala, 9 ps., desde \$ 70.—
Consola dorada Luis XVII \$ 80.—
Sillas de Viena \$ 2.50
Hamaca, 6-ede \$ 12.—
Camas de ferro, desde \$ 12.—
Sicursal: Cangallo 487, Casa Amarilla.—ROCHE, VALL y Cia., fabricantes.

FARMACIA ROMANA

de José Grieco
QUIMICO FARMACEUTICO
5 MITRE esquina AYACUCHO
A los suscriptores de "LA VANGUARDIA" se les hace una gran rebaja en los precios

NOMINA DE PRECIOS
Alquitran Guyot, fr. 0.95; Aceite Wamole, fr. 2.10; Eléctrico al Baloí, fr. 0.60; Crema de almendras para hermalear el cutis, fr. 0.60; Cortinología, cálicida infalible, fr. 0.50; Ematógono Colucci, \$ 3.00; Leche mateada, gds., frasco, 2.20; Kola Astier, 2.20; Leche Magnesio, pesos 1.60; Pastilla Grieco para a tos, caja, pesos 1.00; Polvos dentífricos al sisoí, caja 0.50; Polvos Anthes, 1.20; Polvos de Java, 0.80; Cápsulas Sándalo, Midy, 2.00; Vino Nourry, 1.75 la botella; Lactaria, tarro, 1.00; Aceite de oriza, fr. 1.25; Agua colonia, lit. 1.80; Nafalina, kilo 0.45; Ollina, remedio infalible para el dolor de muelas, fr. 0.50; Sedilite Chantoux, fr. 1.25; Botolón; Painsberg, fr. 1.40; Te Chambará, caja 0.60.

Partido Socialista

SECRETARIAS
Comité Ejecutivo Nacional, Defensa 888
Comité Electoral Central, Defensa 888

AGRUPACIONES ADHERIDAS
CAPITAL
Circunscripción 2a. General Urquiza 1818
3a. Viejtes 1455
4a. Caseros 1744
5a. Del Crucero 1162
6a. Unión 2371
7a. Méjico 3414
8a. Prudán 141
9a. Méjico 2070
10a. Viamonte 2322
11a. Viamonte 1351
12a. y 13a. Córdoba 1315
14a. y 20a. Córdoba 1315
15a. Mendoza 2336
16a. Pringle 733
17a. Nicaragua 1453
18a. y 19a. Quiso 145
Centro Femenino... Méjico 2070
Club Vorwaerts... Rincón 1141
Centro Vanguard... La Paz 43
Pav. Soc. 2a. Gral. Urquiza 1818
Juv. Soc. 2a. Del Crucero 1142
Juv. Soc. 2a. y 9a. Méjico 3414
Juv. Soc. 2a. y 15a. Córdoba 1351
Juv. Soc. 2a. Gral. Urquiza 1818

INTERIOR
Aveñaneda... Belgrano 744
Quilmes... Morfco 747
Bahía... Talleres F. C. S.
La Plata... Calle 53 No. 822
Tres Arroyos... Calle 53 No. 822
Enfija Blanca... Estomba 264 (F. C. S.)
Norden... 25 Mayo 490 (F. C. O.)
Bragado... Bragado (F. C. O.)
Eigre... Calle Est. del Canal
Junín... Junín (F. C. P.)
San Nicolás... Libertad 23537
San Pedro... San Pedro (F. C. R.)
Pergamino... Belgrano 931
Paraná... Paraná (E. R.)
Concordia... Concordia (E. R.)
C. del Uruguay... C. del Uruguay (E. R.)
Gualedguaychú... Monte Caseros (Ctes.)
Monte Caseros... Monte Caseros (Ctes.)
Paso de los Libres... P. de los Libres (Ctes.)
Posadas... Posadas (Misiones)
Santa Ana... Santa Ana (Misiones)
Rosario... Corrientes 952
Córdoba... General Paz 242
Sro. del Estero... Rioja 62
Mendoza... Independencia Paz 630
Tucumán... Tucumán 292
Mar del Plata... Av. Independencia 30
San Juan... Rioja 63
Luján... Lavalle 640 F. C. O.

AGENCIACIÓN OBRERA
de SOCORROS MUTUOS
Calle, MÉJICO 2070 — Buenos Aires
En esta sociedad, constituida y administrada por trabajadores, tienen cabida todas las personas de ambos sexos desde 5 hasta 45 años de edad.
No se paga derecho de ingreso.
Cuota mensual: \$ 1.20.

Fábrica de Cocinas

ECONÓMICAS
Reforzadas para campaña
G. ASTARITA
Surtido completo de planchas francesas para brillo, introducidas directamente
1067 — PERU — 1067

Imprenta

LOTITO Y BARBERIS
LAVALLE 469
Cooperativa Telefónica 3299 (Central)

Banco "El Hogar Argentino"

Av. Avenida de Mayo 886
CAPITAL SUSCRITO \$ 57.000.000 - CAPITAL RECAUDADO \$ 22.000.000
Caja de Ahorro
PRESTAMOS HIPOTECARIOS - PRESTAMOS PARA C. S. Y D. I. N. A.

Salon Eden

HERRERA E IRIARTE - BUENOS AIRES
Gran cinematógrafo.—Todas las noches novedades.—Comodidad para familias.—Dos amplios salones.
Cooperativa de Obreros Albañiles
SE OFRECE PARA CONSTRUCCION REPARACION A PRECIOS MODICOS
Por más informes personalmente, de 6 a 9 p. m.
ANTOPAGASTA 134

Librería de "LA Vanguardia"

Remitiendo DOS PESOS a esta administración, enviaremos a vuelta de correo una colección compuesta de 33 folletos de propaganda socialista, entre los cuales 24 están completamente agotados.

LIBROS NUEVOS

Anatole France—La cortesana de Alejandría... \$ 0.45
H. J. Wells—Cuando el dormido despertó... \$ 0.60
Max Halbe—Juventud (drama)... \$ 0.45
H. Spencer—La Justicia... \$ 0.45
A. Taine—Los orígenes de la Francia contemporánea (2 tomos)... \$ 0.80
Carlos Dickens—El triunfo de la inocencia... \$ 0.45
Veres—Catecismo del librepensador... \$ 0.20
Augusto Dide—Miguel Serret y Calvino... \$ 0.45
Juan Bovio—Las doctrinas de los partidos políticos en Europa... \$ 0.45
peranto?... \$ 0.50
De la Vega—Veinte siglos de ignorancia... \$ 0.80
V. Hugo—El hombre que río... \$ 0.80
Raleigh—Política experimental... \$ 0.45
Zoides y George—Pobreza y descontento—La condición del trabajo... \$ 0.45
Carlos Octavio Bunge—La novela de la sangre... \$ 0.45
Fernando de Urquijo—Películas... \$ 0.45
Antonio Labriola—Del materialismo histórico... \$ 0.45
B. E. del Castillo—Dos Américas... \$ 0.45
Boucheller—Rey sin corona, drama... \$ 0.45
Herbert Spencer—La religión (su pasado y su porvenir)... \$ 0.45
H. Sudermann—El molino silencioso... \$ 0.45
Para el interior más el franco

BANCOS

BANCO ESPAÑOL DEL RIO DE LA PLATA—Reconquista 200.
Capital suscrito: \$ 50.000.000 c/c.
Capital recaudado: \$ 41.870.260.00
Fondo de reserva y previsión: \$ 9.632.948.75
Premio a recibir sobre las 300.000 acciones emitidas y que se incorporará al fondo de reserva: \$ 2.032.435.00
SUCURSALES:
Madrid, París, Londres, Génova Montevideo, Rosario de Santa Fe, La Plata, Bahía Blanca, Mendoza, San Juan, Tucumán, Salta, Córdoba, San Nicolás, Santa Fe, Mercedes, B. A. Dolores, Balcarce, Once de Septiembre, Fuyfredón número 183; Boen del Riachuelo, Almirante Brown núm. 1422, y Barracas al Norte, Viejtes 1928.
y Corresponsales directos en Europa, Asia, Africa, Oceanía, América del Norte y del Sur, etc.
Expide cartas de crédito, letras de cambio y transferencias por cable. Compra y venta de títulos y valores cotizables en las plazas comerciales. Cobranzas de cupones y dividendos. Se reciben valores y títulos en custodia. Descuentos y cobranzas de pagarés y letras. Se reciben depósitos hasta nuevo aviso, en las condiciones siguientes:
M/L. O/L.
En cuenta corriente sin interés
A 30 días 1 1/2 o/o 1 1/2 o/o
" 60 días 2 1/2 o/o 2 1/2 o/o
" 90 días 3 1/2 o/o 3 1/2 o/o

BANCO POPULAR ARGENTINO

Sociedad cooperativa de crédito (limitada) fundada en 1887—370-Bartolomé Mitre—370
—Capital al 31 diciembre de 1928:
—Realizado \$ 4.832.469
—En obligaciones \$ 3.221.000
—Fondo de reserva \$ 2.255.991
\$ 10.309.460
Descuenta letras, pagarés y acuerda créditos en Cuenta Corriente.
Vende obligaciones con garantía hipotecaria que reditan de 7 1/2 por ciento anual, pagadero trimestralmente.
Gira sobre cualquier punto de Europa.
Acuerda préstamos hipotecarios a corto y largo plazo.
Abona por depósitos:
En cuenta corriente... 1 o/o
En caja de ahorro, con libreta, hasta \$ 2.000... 5 o/o
A plazo fijo de 60 días... 2 1/2
A plazo fijo de 90 días... 3 1/2
A plazo fijo de 180 días... 4 1/2
A plazo fijo de 1 año... 5
Buenos Aires, Enero de 1929.
Justo P. Raza, Gerente.

Asociación Obrera

de SOCORROS MUTUOS
Calle, MÉJICO 2070 — Buenos Aires
En esta sociedad, constituida y administrada por trabajadores, tienen cabida todas las personas de ambos sexos desde 5 hasta 45 años de edad.
No se paga derecho de ingreso.
Cuota mensual: \$ 1.20.

Fábrica de Cocinas

ECONÓMICAS
Reforzadas para campaña
G. ASTARITA
Surtido completo de planchas francesas para brillo, introducidas directamente
1067 — PERU — 1067

Imprenta

LOTITO Y BARBERIS
LAVALLE 469
Cooperativa Telefónica 3299 (Central)

Banco "El Hogar Argentino"

Av. Avenida de Mayo 886
CAPITAL SUSCRITO \$ 57.000.000 - CAPITAL RECAUDADO \$ 22.000.000
Caja de Ahorro
PRESTAMOS HIPOTECARIOS - PRESTAMOS PARA C. S. Y D. I. N. A.